

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1637

U. Telefónica 478 B. Orden

La reacción en el Perú

La oligarquía que gobierna la república del Perú, en la propuesta abogar en sangre toda protesta del proletariado. Ellos, los gobernantes, que hacen sereno de nacionalismo, reclamando a Chile las provincias que languirán irredentas, que clamaron contra el imperalismo de sus vecinos y sometieron su causa a un tribunal de honor, no pueden concebir, ni mucho menos tolerar, que los esclavos de los feudos se rebelen contra un régimen de explotación y nominados. El proletariado peruano vive en la miseria más degradante, bajo el látigo de viles negreros, embutido por el alcohol, aniquilado por la anemia. Y su despertar tiene estruendos de fieras acosadas, porque resaca en el indio todo el valor de su indómita raza aniquilada por el maltrato de los herederos de los conquistadores hispanos.

Desde el Perú nos llegan noticias desconsoladoras. La Federación Obrera Regional Peruana, que sembró la semilla de la rebelión en los humildes feudos y despojo de sus ceteros miles de parias, trata de contener el avance destructor de las fuerzas oligárquicas desatada por los negreros capitalistas. Pero la lucha es desigual, porque en aquella república dominada por una oligarquía analfabeta se emplean los métodos más terribles para solucionar los problemas del trabajo. La reacción amenaza arrasar con todo y no se detiene ante razones de humanidad y de justicia. Y los trabajadores, abandonados a sus infortunadas fuerzas, deben luchar "contra la tiranía política, contra los "gamonales" de los feudos y contra la ignorancia de la inmensa mayoría del proletariado indígena.

Las últimas informaciones recibidas de Lima relatan una serie de hechos que indignan y sublevar a toda conciencia honrada. La policía organiza repetidos malones a los centros obreros, clausura los locales en que funcionan los sindicatos, persigue ferocemente a los trabajadores que se rebelan y exigen condiciones más humanas a los soberbios amos de la república.

Hace pocos meses la solidaridad nos sacó a los obreros indígenas en Puno y Chichas. Llegando hasta a invadir sus hogares y ultrajar a sus mujeres e hijas, sin que esos criminales uniformados hubieran recibido el castigo consistente a tan grave atropello. En el valle de Supé doce trabajadores fueron flagelados y lanzados des-

trados por las compañías, como castigo a sus justas reclamaciones, que consistían en pedir una disminución de la diaria jornada de 16 horas. En la plaza de la Exposición, de Lima, fué haciendo el pueblo y, últimamente, en la hacienda "Puente Piedra" fueron maltratados un centenar de trabajadores, porque se negaron a seguir trabajando en las condiciones degradantes impuestas por el señor feudal.

El trabajo forzado se lleva a cabo en nombre de la ley de "conserción", estando la policía y el ejército encargados de hacer trabajar a aquellos obreros que se niegan a aceptar semejante imposición del gobierno. Las persecuciones llegan al límite de lo intolerable. No existen garantías de ninguna clase para los trabajadores, que están a merced del capricho de los brutos uniformados.

La Federación Obrera Regional Peruana se dirige a las organizaciones obreras y revolucionarias de este país, por intermedio de LA PROTESTA y de la Unión Comunista Anárquica Argentina, reclamando la solidaridad moral del proletariado a fin de contener la infame reacción desatada en aquel país por la oligarquía dominante. Los organismos obreros del Perú no son lo suficiente fuertes para imponer respeto a los capitalistas y a los gobernantes. La prensa venal, cómplice de los negreros y masacradores, emprendió una campaña de calumnias, silencian los hechos de la policía y el ejército y achacando a los obreros la responsabilidad de los hechos acaecidos en varios puntos de la república. Solo la protesta del proletariado de América podrá detener la mano alve de los verdugos del proletariado peruano.

Necesamos nuestro consorcio a esta obra de humanidad y de justicia!

Un grito de angustia y de desesperación nos llega de allende los Andes. Miles de parias, sometidos a un régimen feudalitario, embutidos por el alcohol y atomizados por el látigo del capataz y el machete del polizonte, están a merced de una plutocracia ignorante y asesina. Y todo eso sucede en pleno corazón de América y en el siglo XX. ¿Se quiere mayor escarnio?

La solidaridad del proletariado no se detiene en las fronteras creadas por el odio entre los pueblos. Por eso debemos acompañar con nuestras simpatías al proletariado del Perú, prestando contra los negreros y asesinos que hoy masacran al pueblo trabajador.

Los sindicatos y partidos

El sindicalismo no debe ser considerado simplemente como una variedad de la política que desarrollan los "partidos de revolución". La obra del sindicato no puede estar subordinada a la acción del partido, por más que los dictadores marxistas sostengan la prevalencia de la lucha política sobre la económica y limiten las facultades de los órganos económicos del trabajo a simples funciones de orden técnico y administrativo. Si así fuera, la misión social y revolucionaria representarían los trabajadores, considerados como clase explotada que aspira a su completa emancipación económica y jurídica.

Si se estudia la obra realizada por el socialismo después de la escisión producida en la primera Internacional, se verá los resultados de la política. Definidas las posiciones que ocupaban los dos sectores revolucionarios, abundada la división en las filas del proletariado, debido a la existencia de dos concepciones revolucionarias diametralmente opuestas, los discípulos de Marx, empeñados en una lucha pacífica por la conquista del poder, perdieron por completo todo contacto con el proletariado. El parlamentarismo — aceptado como un medio de acción política complementaria de la acción revolucionaria —, fué la negación del esfuerzo y de la energía desarrollada por los trabajadores desde los sindicatos.

El socialismo llegó a ser la antítesis del sindicalismo. Los partidos socialistas estaban completamente divorciados con los sindicatos que practicaban la acción directa, y se puede decir que todas las luchas del proletariado se desarrollaron al margen de su influencia. Reñón en plena revolución rusa la reacción bolchevique comprendió el valor que tiene el sindicalismo, creando sin-

dicatos que respondieran a la dirección de ese partido y hasta improvisando, sobre una base sindical, su organización económica. Pero los comunistas autoritarios no confiaron a los trabajadores funciones jurídicas, ni entregaron en sus manos la producción y distribución de los artículos que elaboraban. Esas funciones las despojó el partido gobernante, que ejerció un severo control en los sindicatos, reduciéndolos a simples instrumentos de su administración estatalista.

Los partidos llamados de revolución, que hablan de la dictadura del proletariado y propagan la organización sindical de los trabajadores, no conciben ninguna valor a los sindicatos. Para ellos el sindicalismo es un medio y consideran a la masa obrera como un rebano indolente que debe ser sometido a una férrea disciplina para que obedezca las resoluciones que emanan del supremo consejo revolucionario... o concuerden con los comités a elegir sus representantes.

Ninguna relación existe entre el sindicato y el partido. El proletariado consciente no se organiza para exigir mejoras a los patronos. Quiere hacer de su organización un elemento de resistencia al capitalismo y el medio para capacitar a la masa en el ejercicio de sus facultades creadoras y libertarias. Los políticos, en cambio, bajan al pueblo para crear los medios para sus conquistas personales, la fuerza bruta que los eleva al poder.

Los irritados

Los franceses y los belgas, irritados o cansados de la respuesta rusa, se negaron hoy a presentar los proyectos que hablan redactado con objeto de resolver el problema relativo a la confiscación de la propiedad privada en Rusia. Los franceses, además de negarse a aceptar la fórmula relativa a la propiedad privada, se muestran descon-

DE LA INFAMIA CAPITALISTA

No hay duda que estos tiempos en que la organización obrera se halla lamentablemente debilitada por varios factores que no son del caso, los capitalistas aprovechan la situación para extraer sus ganancias ilícitas. Llevar hasta la infamia su explotación.

Los obrajes y construcciones del interior, que siempre han sido propicios a la voracidad burguesa, siguen siendo los centros de dolor y miseria donde los parias gimben bajo el látigo de la explotación más infame, sin que todavía en el año 22 del siglo XX los esclavos se atrevan a rebelarse y enrocarse en multitud de brazos alrede de la garganta del monstruo insaciable!

Recibimos de muchas partes cartas de los desdichados victimas de la voracidad capitalista: todas ellas nos hablan en sentido quejumbroso de la miserable situación en que los mantiene la burguesía rapaz; ninguna nos habla de rebelión, de gestas dignificadoras, sino de miserias, de humillaciones y de vejámenes sufridos.

Es doloroso constatar esto; es horrible comprender hasta qué extremo ha descendido el esclavo moderno, doblado bajo el yugo infamante e injuriado y vejado por el mandón civil enroberado con la debilidad de sus prójimos.

Una de esas cartas nos habla de la construcción del ferrocarril del Estado entre Embarcación y Yacumba, en la provincia de Corrientes, donde un administrador español gobierna — así cabe la palabra — a varios centenares de peones argentinos; el tal administrador, según nuestro informante, es un digno ejemplar de los antiguos explotadores.

El trabajo en una construcción de esa índole, es de muy maltrato, rieles que pesan quinientos, zancas hondísimas que se llenan de agua y lo que es peor, el desposuismo de los obreros, el hambre, la falta de comida, se paga poco, tarde y mal; y son muchos los que no consiguen cobrar sino en efectos, ropas de la peor calidad, y a otros se les van los jornales en médico y botica, de todo lo cual provee la empresa.

Con este breve bosquejo se podrá dar una idea de cual será la situación de aquellos obreros, verdaderos esclavos llevados y dejados allí a merced del insaciable pulpo, que siente placer en macerar la carne de explotación y de sacrificio.

Y en esa misma situación se hallan, más o menos, todos los trabajadores de las demás construcciones y obrajes; situación que quizá no envidiaría un esclavo antiguo, que por lo menos tenía su dueño que alimentarlo por lo que le había costado adquirirlo y por lo que le habla costado mantenerlo.

Revolución y nigromancia

Hay revolución o guerra civil en China. Un general venció a otro general y la capital del viejo imperio, Pekín, abrió las puertas al vencedor. En la república, hacen la revolución los generales, que abundan tanto como en Haití o en México.

Según un telegrama fechado en Shanghai, de Kai-Feng-Yu informan que el movimiento revolucionario que estalló en aquella región ha sido reprimido rápidamente por el general Feng-Yu-Shang.

Se agrega que los disturbios fueron causados por la creencia, difundida entre los rebeldes y propagada por un nigromántico, de que el general abrigaba el propósito de apoderarse del tren de China. También se cree que dicho nigromántico fué sobornado por el general Chang-Tso-Lin, para que hiciera circular ese rumor, con objeto de provocar disturbios.

El nigromántico dijo al pueblo que llegaban al mundo siete estrellas para ayudar al general en su empresa de conseguir el trono.

Pero la lentitud con que el pueblo fué tomando en cuenta las afirmaciones del nigromántico, dejó tiempo a Wu-Pei-Fu para desbaratarse de Chang-Tso-Lin. El primero envió entonces su sistema división para reprimir el movimiento.

También se anuncia que Chao-Chieh ha sido ejecutado por haber dado muerte a habitantes pacíficos de la ciudad de Grenc-Kow, donde diez mil inocentes perecieron en dos días a causa de esta lucha mal inspirada.

Las revoluciones, las hacen los generales y no los nigrománticos y se ganan a tiros y a bayonetas. Por eso Chang-Tso-Lin, pese a su astucia, a la varita mágica del nigromántico y a las siete estrellas reveladoras del propósito del general vencedor, tuvo que huir derrotado, dejando en manos de Wu-Pei-Fu la ciudad de Pekín.

¡Hasta en China fracasan los brujos y los adivinos! No hay duda que a Buda le pasó lo que a Buda: se olvidó de velar por sus devotos, permitiendo que triunfen los brujos que no creen en su ombligo milagroso...

Las "batidas"

La indolente prensa diaria que sufrimos en esta capital tiene en estos días con que llenar columnas y más columnas para satisfacer a sus asiduos lectores de truculencias policíacas. ¡Buenas carradas de pastel verde para los burros que le tiran el carro!

Las "batidas" que está dando la herda de Laguarda, les viene de perilla a los polizontes de la prensa para lucir sus habilidades de "batidores" por gacero. Y no se han de quedar cortos, ya que los pobres de espíritu — que forman la gruesa masa leída de la indolencia — están anteojos por que les tiran su plato favorito: las noticias de policía, que luego comentan con entusiasmo gallinisco comunicados... lo que todos han leído ya.

Pero de día vive la prensa portefaña, de esa inmoralidad ha hecho un recurso de caja; con el chisme policial se ha conquistado la masa lectora, que es la que envilece las empresas periodísticas. Un recurso miserable y repudiable desde todo punto de vista, pero que en la verdadera base de todo diario que aspire a fortalecer sus artículos, es la noticia política a los días políticos y no los truculencias policíacas en medio de la indiferencia pública. Morirán por falta de interés en los lectores.

Y no exageramos ni un chiquito al hacer esta apreciación. Obsérvese lo primero que les el público en los días; el 90 por ciento no busca más que la truculencia policial, y cuanto más exagerada sea ésta, es más de su agrado.

Por eso las "batidas" son el mejor recurso para los indolentes diarios que apestan el ambiente, siendo, a la vez, un medio excelente para que la policía haga públicas sus actividades caninas.

Anteayer, ayer y anoche la jurisdicción de Laguarda ha metido sus narices en centros de rincos buscando "malhechores"; la prensa está de parámetros; ventila estas infamias perrunas y... gana centavos.

La desocupación

No hay duda alguna que los estadistas europeos con sus manobras y su política francamente antihumana, se han metido en un callejón sin salida.

Las diversas conferencias que están llevando a cabo, sino demuestran gran cosa, demuestran, empero, lo augustoso de la situación en que se hallan esos señores con sus respectivos chanchillos. Incapaces de resolver los problemas planteados por la guerra mundial, pretenden disimular la gravedad de la situación, con medidas perciosas que si retardan momentáneamente el catastrófico, no la conjuran de ningún modo.

Un problema hay que para ellos será eternamente insoluble y que cada día que pasa, es como la avalancha de nieve que precipitándose desde la cima, se va agrandando, agrandando, hasta llegar a un tamaño pararrónd.

Este problema es el de la desocupación. Menos gente trabaja, más miseria hay. Haciendo más miseria, los industriales que no pagan sus productos, sino que los venden, poco interés tienen en hacer producir. En consecuencia, por fuerza ha de haber más desocupados, puesto que paulatinamente, las fábricas se van cerrando... ¡Hasta dónde llegará esta consumación forzosa de hechos inevitables, dando el régimen económico actual?

Es lo que con pavor han de mirar los políticos. De ahí la necesidad de reconocer a Rusia, cuando la verdadera necesidad es que ellos han menester de un mercado consumidor más en el mundo, para que los desocupados puedan trabajar, comer y no volverse feroces y devorar a sus gobernantes.

Esta estadística, publicada en "La Nación", dice con cifras elocuentes, cuál es el problema pavoroso que se le presenta a nuestros países que han llevado el mundo a la ruina.

Una estadística publicada por el ministerio de Trabajo de Alemania calcula el número de los desocupados en Europa en 4.000.000 y en todo el mundo en 18.000.000. Estima, además, que los fondos públicos y privados empleados en subsidios en favor de los desocupados, durante los años 1921 y 1922, ascienden a 10.000 millones de francos oro y a 25.000 millones desde el armisticio.

El importe de los salarios perdidos a causa de la desocupación se calcula en 25 mil millones de francos oro desde el armisticio.

El total de las pérdidas causadas por la desocupación se hace ascender a 37.000 millones de francos oro en 1921 y a 100.000 millones desde el armisticio.

La "filantropía" argentina

Hemos tenido oportunidad de presentar las mercaderías que la comisión argentina de socorros envía a Rusia, y no hemos podido menos que sentir una vez más ese repudio que la dignidad siente en presente del cinismo.

La "filantropía" argentina envía a los necesitados de Rusia la última porquería, lo que ya no encuentra quien lo compre, el calzado como la ropa, la mayor parte usada; ropas de las grandes tiendas y zapaterías. En suma, lo que no sirve aquí y manda las de servir allá.

Siempre hemos tenido una idea exacta respecto a los dadivosos — que dan lo que no precisan al los sirvo — y en presencia de este envío cinco se confirma nuestra opinión.

En breve: exhibición de bestias

Todos los parásitos que viven usufructuando la sangre y el sudor del pueblo argentino — ¡y que ya son bastantes! — se proponen celebrar dignamente el aniversario de la revolución de mayo.

Ya se han empezado a mover todas esas sauguijuelas, todas las bestias uniformadas, todos los sayones y verdugos del pueblo, exhibirse en el día patrio, aprovechando una vez más la oportunidad para presentarse como continuadores de los que reditaban aquel esfuerzo revolucionario.

Los eternos negociadores de la revolución y que son, a la vez, los aprovechadores de ese esfuerzo popular, los saltimbanquis que trepan siempre de contrabando en el vehículo del triunfo, se están alistando para iniciar una nueva vez, con su figura de cochinos cebados, la memoria de los ideales que tumbaron el poderío colonial, y que habían otro tanto hoy con esta sabandija inmundicia.

Pero no haya miedo que por esta vez Prieto venga con el látigo y arrole a los mercaderes del templo. Los idealistas contemporáneos carecen de la fuerza y unión necesarias para agarrar la flesta a los actuales parásitos del pueblo. No tenemos el apoyo del pueblo que se reunió frente al Cabildo para obligar a la canalla a encerrarse en sus guardias el día patrio y recorrer las calles, por donde en aquellos días desfilaron la multitud insurrecta ostentando la escarapela celeste, pasando la bandera roja del derecho y la libertad. Por esta vez los usurpadores del derecho conquistado en las jornadas del año 1810 ostentarán su trífido efímero, el triunfo de la bestia sobre la conciencia y la libertad humanas, el triunfo de la grana porcina sobre el cerebro alado. Y el día 25 de mayo será un día, al día del parasitismo que aprovecha una nueva oportunidad para insultar al trabajo, la inteligencia y la energía.

Se dice que el general Caviglia encabezará la columna, rodeado de las demás Bestias. Será una exhibición digna de presentarse para llevar al futuro un recuerdo de una de las últimas manifestaciones de la barbarie...

Peñaña y los bolcheviques

El folleto en que se ha impreso la memoria de Ángel Peñaña como delegado español al congreso de la Tercera Internacional, es un documento que merece ser conocido por todos los revolucionarios que tengan interés en ver con claridad la situación que el gobierno ruso ocupa frente al proletariado mundial. De las deliberaciones — si cabe llamarlas así — habidas en ese congreso, se desprende perfectamente bien delimitada esa situación.

Usamos adrede el epígrafe "Peñaña y los bolcheviques", porque consideramos, y con razón, que la Tercera Internacional es una institución bolchevique, una dependencia del partido que gobierna en Rusia; por lo tanto, la actuación de Peñaña, como la de varios otros delegados, en aquel congreso, se desenvuelve frente al partido gobernante en Rusia y no en medio de delegaciones que obraran con independencia y deliberaran sin la presión oficial de los bolcheviques.

Y aunque para los adversarios, el delegado de la Confederación Nacional del Trabajo haya escrito una memoria parca, los que conocemos la actuación de Ángel Peñaña durante los muchos años que milita en las filas del sindicalismo, sus arcaísmos y su desinterés, no podemos dudar de su veracidad.

He aquí cómo, según esa Memoria, se desenvuelve ese congreso ya en sus primeros días.

El tercero y cuarto día, al comenzar la sesión, Zinoviev, que preside, anunció que

Movimiento obrero

A los compañeros albañiles

De nuevo nos vemos abocados a emprender una lucha con los camañeros de la Unión Claustrales y con los que se apañan van apareciendo en nuestro gremio. En la última asamblea ya empezaron a dar señales de vida, y esperamos que en la asamblea venidera haremos de tratar el tan zarandeado asunto de la fusión, por acuerdo tomado en la del 30 pasado. Estos dicharracos que nunca se los ve, pero que nunca faltan cuando se trata de asuntos como el de cualquier fusión que, no sea dentro de nuestra Forá del V, se apañen en estos momentos, aprovechando la no concurrencia de algunos compañeros activos del gremio, y basados en la circular número 2 de la federación, que tenemos que discutir, y que tiene acoplada la lista de monjes (como la llamari en la secretaría de albañiles) que les da base a estos camañones encubiertos, para tratar en nuestra asamblea las usaderías que contiene la nota.

Para que nuestra sociedad siga manteniendo su integridad libertaria y sus anhelos unitarios dentro de nuestra federación, y que los maledicentes mandados por la vieja camaleona, no consigamos poner un borron en nuestra insignia libertaria, es que invito a todos los compañeros a la próxima asamblea.

¡Que ninguno falte. El Pompeyano.

Huelgas

Señal. U. de la Industria del Vestido

La huelga en la casa Zabala. Ningún movimiento de cuantos de un tiempo a esta parte ha sostenido el proletariado de la aguja, después de que los trabajadores de esta industria el interés crecimo que dispensa al que el personal pompiers de esta casa viene sosteniendo desde hace tres semanas.

Hasta a justificar ese interés la provocativa reacción patronal iniciada en el último movimiento de la casa A. Cabezas, desde el cual no ha sido posible al gremio llevar a feliz término ningún otro conflicto. Lo que, por otra parte, ha enviletonado a Zabala, haciéndolo creer que esta huelga debía en muy breve tiempo morir de consunción.

Es cierto que empieza a convocarse ya que no ha de suceder así con este conflicto, porque sabe que no lo es posible conseguir personal adicional, ni doblegar nuestra justificada intransigencia. Sí, pues, en buena hora, haciendo el Cristo para salvar a sus compañeros colegas, que nosotros esperamos tranquilos a que su juicio entre en quicio.

—El comité de huelga.

Convocatorias

Agrupación C. A. de Obreros en Calzado

Los compañeros componentes y los simpatizantes de esta agrupación, están convocados a asamblea para hoy sábado a las 17 horas en el local de costumbre. Camaradas: Es preciso disponerse a romper la morosidad que se nos quiere imponer, todos a la asamblea que se efectuará mañana en el salón «Armonía», calle Belgrano 3272.—El secretario.

Obreros Albañiles

La C. A. cita a todos los camaradas de buena voluntad y a los «fines» para el martes 15 a las 10.30. Tenemos que resolver asuntos que requieren la cooperación de todos los camaradas que desean colocar nuestra sociedad a la altura que las circunstancias requieren.—El secretario.

Agrupación «Aurora Libertaria»

Quedan citados los componentes de esta agrupación para mañana domingo a las 16 horas en el local de costumbre.—El secretario.

Agrup. C. A. de Cocheros de Plaza

Para tratar un asunto urgente quedan citados los adherentes de esta agrupación para el lunes 15 a la hora y en el local de costumbre.—El secretario.

Agrup. A. Sembrando Ideas

Para mañana domingo se cita a los componentes de la agrupación para tratar la orden del día a discutirse en el próximo Congreso Anarquista Regional en Honduras y Acededo a las 14 horas.—El secretario.



Bibliotecas «Victor Hugo»

Este centro de cultura libertaria, comunica a los centros, agrupaciones y compañeros en general, que la velada y conferencia que tiene en preparación, a beneficio de la revista «El Hombre», de Montevideo, se efectuará el sábado 10 de junio, en el local del sindicato de la Industria del Calzado, Estados Unidos 3545. En breve se publicará el programa.

La noche de la velada se sorteará la

rifa que a beneficio de «El Hombre», tiene en circulación esta biblioteca.

Desearnos comunicarnos con el compañero Claretia a la brevedad posible; escriba a Ventana 3870. El secretario.

Avisos

Desear comunicarse con el compañero Gregorio Pérez, que trabajaba en Laguna Paiza, F.C.N., y últimamente estaba en Pergamino; que conteste a Corrientes, calle Plácido Martínez 1435.—Federico Merlín.

Primera asamblea de Delegados de los Centros Culturales y Bibliotecas

Convocada por el centro cultural «Aurora Social», se efectuó el 4 ppto., la anunciada reunión de delegados, para elevar una protesta a las autoridades escolares por la clausura injustificada de la Escuela Moderna de Talleres.

Hallábase representadas las siguientes instituciones: Biblioteca Elemental Popular, Sarandí; Conjunto Artístico Alborada, Talleres; Biblioteca Popular J. Baullista Albará; Villa Garbarino; Comité Educacionista Pro Infancia, Capital; B. Popular Emilio Zola, Avellaneda; Centro Estímulo al Estudio, Talleres; C. de E. S. Germinal, Lanús; C. de E. S. Pedro Kropotkin, Lanús; C. de E. S. Luz al Pueblo, Quilmes; Ateneo Escuela Humanitaria del Porvenir, Barrio Páez; Centro Cultural Nuevos Caminos, Avellaneda; B. P. Veladas de Estudio después del trabajo, Villa Porvenir; Centro Cultural Aurora Social, Gerli; y Agrupación El Porvenir, La Mosca.

En dicha reunión se acordó constituir un comité pro cultura social y educación racional, el cual tendrá por misión librar de obstáculos la marcha de las escuelas racionalistas, propiciar la creación de nuevas escuelas y orientar en lo posible la obra educacional de los centros y bibliotecas. Este comité se constituyó en forma provisoria con los delegados de las siguientes entidades: Aurora Social; Humanitaria del Porvenir; Pro Infancia; Alborada y Nuevos Caminos, encamendándose al mismo la preparación de una nueva reunión y la redacción de un manifiesto dirigido al pueblo, exponiendo los propósitos del comité y la actitud abusiva del Consejo Escolar de la Provincia, al clausurar la Escuela Moderna de Talleres.

Se resolvió además hacer publicar las resoluciones tomadas y adoptar el sello de «Aurora Social», hasta que el comité no tenga el propio.—El comité provisoria.

Carpinteros, Aserradores y Anexos

La C. A. recomienda a los delegados que aun tienen talonarios de la rifa a beneficio del Comité pro presos, apresuren la venta de las mismas, para ser necesario por razones administrativas.—El secretario.

Subscripción

Hechos por el compañero H. Carrasco a favor de Santiago Domínguez: A. Bosch, pesos 25.70; E. Alvarez, pesos 19.30; Rossino, 16.60; S. Bondoni 13.50, P. Conti, 18.—Total pesos 93.30. Recibi pesos 93.30.—Santiago Domínguez

Obreros Panaderos

Las sociedades, agrupaciones y compañeros que desean relacionarse con nuestra sociedad, deben dirigir la correspondencia a nombre del compañero Pedro Larraz, secretario.

Federación Empleados de Comercio

Esta comisión, entiendo que es labor es la de difundir en todo lo posible las diversas concepciones sobre el sindicalismo y al mismo tiempo tratar de elevar la capacidad de los militantes gremiales, ha resuelto organizar una serie de discusiones sobre diversos temas que oportunamente iremos detallando.

Hoy sábado a las 21 horas en nuestro local social Sulpacha 74, inauguraremos estas discusiones con el tema: «Sindicalismo y anarquismo». Quedan invitados todos los camaradas que crean que ellos es de su interés.—La comisión.

Balances

de la velada realizada el 30 de abril a beneficio del C. Femenino y F. O. Local de Necochea:

Entradas:—

219 entradas, a 80 cent.	223.20
Donación de algunos comp.	2.45
Total entradas	225.65

Salidas:—

Salón y luz	35.—
Banda de música	30.—
500 programas y 500 entradas	10.—
Gastos varios	20.85
Total salidas	95.85
Beneficio líquido	129.80
Entregado a la F. O. L.	64.90
Al Centro Femenino	64.90

Por la F. O. L. José Falco, tesorero. Por el Centro Femenino, María Fernández, tesorera.

F. y conferencias

Agrupación Arte y Naturas

Velada teatral a realizarse el domingo 21 de mayo a las 20 horas, a beneficio de los periódicos anarquistas «Verba Roja» de Chile y «La Antorcha» de esta capital, en el salón Unión e Benevolencia, Cangallo 1322.

Programa: Se estrenará la obra en un acto del comp. Armando Triviño, titu-

lada «Los cuervos».— La pieza en un acto «El muerto vivo».— Estreno del drama en un acto del comp. Eugenio Navas, titulado «Humandad». Conferencia por R. González Pacheco. Un camarada de Chile, de paso en ésta, leera un trabajo referente a la masacre de Iquique.

Entrada general pesos 1; niños gratis.

Agr. C. A. de Empleados de Comercio

Función y conferencia a realizarse hoy sábado 13 de mayo a las 20.30 horas, en el local Estados Unidos 3545, a beneficio por partes iguales del Comité pro ayuda a los anarquistas de Rusia y la agrupación organizadora.

Se pintará en escena el drama en un acto «Fin de fiesta».— Montólogo cómico «El ensayo de un drama».— Subirá a escena la comedia «Fuera de combates».— Declaración de poesías por el compañero H. García. — Montólogo satírico «Cosas de la vida».—Conferencia por un compañero.

Entrada general 50 cent.; niños gratis.

C. de C. y B. «Más Germinal»

Villa de Mayo

Hoy sábado 13 a las 20.30, función teatral en el salón teatro «Colón», Turdera, F. C. S. El beneficio de esta función se destinará, el 50 por ciento a la caja social de este centro; 25 por ciento al C. pro presos de Bs. As., y 25 por ciento a los hambrientos de Rusia.

Programa: El boceto dramático de Pedro E. Pico, «¡Para eso paga...!».— E. K. Esichman recitará la poesía «Un día duro al año», original de Eusebio Blasco.— Se representará la comedia en un acto: «Las dos joyas de la casa», de Corzo y Barrera.

Entrada: Hombres 1 peso; mujeres 0.30.

Administrativas

Cantidades recibidas hasta el día 8 del corriente:

Neuquén — Fernández, pesos 6 por un trimestre de suscripción.

Lobería — Santos, pesos 11.50 a suscripción; pesos 2.50 para «La Antorcha»; pesos 1 para «Ideas» y para folletos 0.50.

Cañada de Gómez — Ainstein, pesos 13 por paquetes remitidos; pesos 8 para folletos y pesos 5 para La Antorcha.

Gral. Pinto — Esquelino y Fusco, pesos 4 por intermedio de La Antorcha por suscripción.

Matarazzo — Pesos 27 por paquetes; pesos 9 por folletos y para R. Obrero pesos 3.

Bigand — Zamora, pesos 2 por suscripción.

Las Varillas — Muñoz, pesos 2 por suscripción, por intermedio de El Pelado.

La Violeña — Sanniquel, pesos 7.50 por suscripción.

Villa Cañás — Canovi, pesos 19.20 por ejemplares.

General Arenaltes Ramiro, pesos 6 por suscripción.

Arroyo Dulce — Vázquez, pesos 12 por suscripción.

Ledesma — Diaz, pesos 2 por suscripción; pesos 4.50 saldo de los manifiestos remitidos y pesos 2.40 para La Antorcha.

Fertin Olavarría — Bárrela, pesos 4 por suscripción.

Freyre — Pasciale, pesos 2 por suscripción y pesos 2.50 para folletos.

Felajajo — Giménez, pesos 10 por suscripción; pesos 5.20 por sello, etc.; pesos 7.30 por ejemplares y pesos 10 para la U. C. A. A.

Balcarce — Molinuevo, pesos 146 por suscripciones, ejemplares y libros remitidos.

Allen — Rotondo, pesos 15 por suscripción.

Venado Tuerto — Naveiro, pesos 28 por suscripciones cobradas.

Allen — Muñoz, pesos 32.90 por ejemplares y folletos remitidos; pesos 3.60 para «Ideas» y pesos 7.50 para Mari, agente de Nueva Senda.

Santa Lucía — Cordero, pesos 28 por suscripción y pesos 2 para libros.

Olavarría — Covatti, pesos 4 por folletos remitidos y pesos 3 de Romano por ejemplares vendidos.

Zarate — Ferrabosco, pesos 18 por suscripciones y pesos 4.60 por ejemplares.

Mar del Plata — Flores, pesos 11.10 por ejemplares y pesos 3 para La Antorcha.

Ing. White. — Della Nina, pesos 34.95 por ejemplares y folletos y pesos 2.40 para La O. Obrera.

Los Toldos — Martínez, pesos 8 por suscripción.

Capital — A. «Humanidad Nueva», pesos 2.40 para Revista Obrera.

V. Ballester — Moroni, pesos 10 para «Trabajos» de Montevideo y pesos 3 para Revista Obrera.

Bahía Blanca — Rodríguez, pesos 24 por suscripción; pesos 39.90 por ejemplares vendidos por varios; pesos 3.20 por libros remitidos; pesos 7.80 para la A. Sembrando Ideas y pesos 5.20 para la F. O. R. A.

Wheelwright — Salado, pesos 10 por suscripciones varias y pesos 2 para Zucarelli.

Gallegos — Alvarez, pesos 15 por suscripción y pesos 15 para folletos.

Morón — González, pesos 8 por suscripciones y pesos 7.60 por ejemplares cobrados a Barca.

Diaz — Huerta, pesos 2 por suscripción de Zaccano y pesos 1 para la R. Obrera.

Rosario de la Frontera — de la Fuente,

pesos 4.60 para libros y pesos 2 para El Pelado.

Córdoba — Estevecorena, pesos 2 por suscripción.

Tucumán — C. Pro «La Protesta», pesos 60 por ejemplares remitidos.

San Fernando — Roggia, pesos 46 por suscripciones cobradas; pesos 13 por ejemplares y 0.50 para La Social.

9 de Julio — Gil, pesos 2 por suscripción.

Ensenada — Lojowsky, pesos 17.65 por ejemplares vendidos.

Gral. Gelly — Margineda, pesos 25 por trabajos de imprenta.

AGENTES DE LA PROTESTA

BAHIA BLANCA José Rodríguez — Italia 663.

MORON — Miguel González — Humberto 1 556.

BRAGADO — Francisco Falco — Alfonso XIII 2101.

DARRAGUIRA — Francisco Alvarez.

STEPHENSON (F. C. C. C.) — Juan Olivares — Soc. de Estibadores.

SAN CRISTOBAL (Santa Fe) — Guillermo Piro.

SAN FERNANDO Pedro Roggia — Junín 104.

VILLA GARAS — Juan Canovi.

TUCUMAN — J. B. Aparicio — C. Alvarez 510 (Sud) C. Pro LA PROTESTA — Luis Argañaz.

SALLIQUELINO (F.C.P.) — Vicente Sande.

BALCARCE (F.C.S.) — Teodoro Molinuevo.

PERGAMINO — Saturnino Alvarado — Alberti 1133.

CARADA DE GOMEZ (F. C. C. A.) — David Ainstein.

ORAN (Salta) — Camilo Riquelme.

CORDOBA — Antonio Leguizamón — Alvear 79.

MAR DEL PLATA — D. Matarazzo — Avda. Luro 3943.

VILLA MARIA — José Rojas.

RAFAELA — Pedro García.

MENDOZA — Gerardo Gaona.

Belgrano 1440.

LOMAS DE ZAMORA — Vicente Olguín — Río Bamba 1211.

SALTA — Jesus Montoya.

Mayo 105.

RIO GUARU — Neomundo — Córdoba 83.

TANDIL — Vicente Fernández — Casilla de Correo 52.

TRES ARROYOS — Manuel Lasunción — Sarriente 521.

GODOY CRUZ (Mendoza) — Lecocada Gómez — Pueyrredón 60.

ARATUYA — Tomás D. Benítez.

ENSENADA — Manuel Costa — Río de la Plata 963.

LA PLATA: F. O. Local — Adolfo Palano — 59, núm. 732.

PINEYRO — Manuel Romero — Rosete 284.

25 DE MAYO — Segundo del Río — Calle 15 y 16.

VILLA MAIPU — Dionisio Castillo — Rodríguez 275.

LIBROS

Ponemos en conocimiento de los amantes de la buena lectura que se hallan en venta los siguientes libros:

GORKI

La Madre — \$ 2 (novela de la revolución rusa), 2 tomos.

La vida de un Lombré innecesario — (La policía secreta del Zar) — \$ 1.20.

Mi vida en la niñez; \$ 1.50.

DOSTOYEVSKI

Los presidios de Siberia; \$ 1.

Crimen y Castigo (dos tomos) \$ 1.80.

E. RODO

El que vendrá — \$ 2.

Los pedidos del interior deberán ser acompañados del importe para franco; preferible certificado.

EL PUEBLO

Periódico anarco-sindicalista de Córdoba

El grupo editor del periódico El Pueblo, invita a la colectividad anarquista de Córdoba, a la reunión que se efectuará el domingo 14 de mayo a las 3 de la tarde, en Alvear 79.

Temas Subversivos

Por SEBASTIAN FAURE

Están en venta los siguientes folletos de la «Editorial LA PROTESTA»:

- I. La falsa redención.
- II. La dictadura de la burguesía.
- III. La podredumbre parlamentaria.
- IV. La patria de los ricos.
- V. La moral oficial y... la otra.
- VI. La mujer.
- VII. El niño.
- VIII. Las familias numerosas.
- IX. Los oficios odiosos.

Pedidos a esta administración. Precio: 15 centavos cada uno.